

204	UTBM service communication	L'Est Républicain	22 Juin 2012
		Montbéliard	Mobilité du futur - Pascal Borchet - semaine de l'industrie



■ Une tablette numérique en cadeau. Photo Jean-Luc GILLME

Ingénieur : le futur au féminin

Maroua, 14 ans, décroche le Graal

Le Saint Graal, modernité oblige, c'est ici... une tablette numérique dernier cri. Beau cadeau donc (cher en tout cas) que Maroua-Sabra Aikous n'est que trop contente de recevoir. « Jusqu'ici, je n'avais rien gagné », souffle-t-elle tout émue. « J'ai encore du mal à y croire ». Pour décrocher ce prix, financé par PMA (Pays de Montbéliard agglomération), la jeune fille de 14 ans a dû, bien évidemment, franchir quelques épreuves initiatives. À savoir répondre, via internet, à dix questions en rapport avec les « mobilités innovantes ». Plus d'une centaine de collégiens du Pays de Montbéliard ont participé à ce même quizz. Maroua, scolarisée en 3e au collège Brossolette de Montbéliard (Petite-Hollande) a été la seule et l'unique à trouver les bonnes réponses. Bref, le « jeu » n'avait rien d'une promenade de santé. Il faut dire qu'il répondait à un but bien précis : valoriser les filières industrielles et innovantes. Le 22 mars, 133 collégiens ont ainsi participé à la semaine de l'industrie, placée pour eux sous le thème des « mobilités du futur ». Ils ont découvert successivement une partie de ce qui se réalise dans le bâtiment Edim de l'UTBM (design et ergonomie), au lycée Viette (ateliers) et à l'école Sbarro (prototypes automobiles). Les visites ont dû passionner Maroua puisque le questionnaire dans lequel elle a excellé était basé sur ces différentes

découvertes. Tous les acteurs de la manifestation ont célébré le talent et la précocité de la jeune fille. Directeur de l'UTBM, Pascal Brochet, a même déjà essayé de la recruter. « Il y a 24 % de filles chez nous, le double de la proportion qu'on trouve en mécanique », souligne-t-il. Avant de s'adresser directement à Maroua : « Gardez intacte votre passion pour les sciences. Les femmes ont de nombreuses places à prendre surtout dans les entreprises industrielles, également dans les conseils d'administration. Vie de famille et vie professionnelle peuvent tout à fait aller de pair. Mademoiselle, soyez ambitieuse ! ». Maroua en a les moyens : excellente élève, elle ira l'an prochain en seconde générale au lycée du Grand-Chénois. Fille d'une maman au foyer et d'un père magasinier logistique, la jeune fille, « petite » dernière d'une fratrie de quatre, est passionnée par l'informatique et l'innovation. Son futur métier ? « J'hésite entre avocat et ingénieur », confie-t-elle. Avant d'avouer que le cadeau qu'elle vient de recevoir mais aussi les encouragements des professeurs et des officiels (au premier rang desquels Jacques Troncy, le sous-préfet) font pencher la balance du côté mathématique. En attendant, la jeune fille a une autre épreuve à affronter : celle du brevet. Bonne chance !

Sophie DOUGNAC